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Em 15 de setembro de 2022, reuniu-se ordinariamente a Unidade Regional 1 

Colegiada Leste Mineiro (URC LM) do Conselho Estadual de Política 2 

Ambiental (COPAM), por meio de videoconferência, conforme condições 3 

estabelecidas pela deliberação conjunta COPAM CRH nº 19/2020, de 24 4 

de abril de 2020. Participaram os seguintes membros titulares e suplentes: 5 

Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares, da Assessoria de Gestão 6 

Regional da SUPRAM Leste Mineiro. Representantes do Poder Público: 7 

Hudson Oliveira Leal, da Secretária de Estado de Infraestrutura e 8 

Mobilidade (SEINFRA); Flávio Pereira Silva, da Empresa de Pesquisa e 9 

Agropecuária de Minas Gerais (EPAMIG); Fabiana Silva Souza, da 10 

Agência de Desenvolvimento da Região Metropolitana do Vale do Aço 11 

(ARMVA); 1º Ten. Lucas de Castro Teles, da Polícia Militar do Estado de 12 

Minas Gerais (PMMG); Hosana Regina Andrade de Freitas, do Ministério 13 

Público do Estado de Minas Gerais (MPMG); Rosângela Gonçalves C. 14 

Villas Boas, da Prefeitura de Governador Valadares. Representantes da 15 

Sociedade Civil: Renata Medrado Maltik, Federação das Indústrias do 16 

Estado de Minas Gerais (FIEMG); Afonso Luiz Brêtas, da Federação da 17 

Agricultura e Pecuária do Estado de Minas Gerais (FAEMG); Haenderson 18 

Ferreira de Sena, da Federação das Associações Comerciais e 19 

Empresariais de Minas Gerais (FEDERAMINAS); Glauber Araújo de 20 

Freitas, da Associação Brasileira de Geração de Energia Limpa 21 

(ABRAGEL); Tereza Cristina Almeida Silveira, da Associação de Defesa e 22 

Desenvolvimento Ambiental de Ferros (ADDAF); Izabel Cristina Marques, 23 

da Movimento Pró Rio Todos os Santos e Mucuri (MPRTSM); Pieter Jan 24 

Van der Veld, do Instituto Terra; Paula Miranda Lima, da Faculdade de 25 

Direito do Vale do Rio Doce (FADIVALE); Cristiano Lamas Pereira, da 26 

Ordem dos Advogados do Brasil Seção Minas Gerais (OAB/MG). 27 

Assuntos em pauta. 1. EXECUÇÃO DO HINO NACIONAL BRASILEIRO. 28 

Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: “Boa tarde, Conselheiros. 29 

É um prazer estar aqui novamente com os senhores para esta 136ª RO 30 

URC LM. A gente já tem o quórum para a instalação da nossa reunião. 31 

Vou pedir para a equipe de apoio fazer a execução do Hino Nacional 32 
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Brasileiro para, posteriormente, começar e dar início as nossas discussões 33 

aqui no âmbito desse colegiado. Desejo uma boa reunião a todos e que 34 

possamos ter uma tarde bastante produtiva nos trabalhos no âmbito deste 35 

colegiado. Equipe de apoio, por favor, execute o Hino Nacional Brasileiro.” 36 

[Execução do Hino Nacional Brasileiro]. 2. ABERTURA PELA 37 

SECRETÁRIA EXECUTIVA DO CONSELHO ESTADUAL DE POLÍTICA 38 

AMBIENTAL (COPAM) E PRESIDENTE DA URC LM, VALÉRIA 39 

CRISTINA REZENDE. Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: 40 

“Senhores Conselheiros, novamente, para quem não me conhece, meu 41 

nome é Vitor Salum. Sou assessor de gestão regional da Secretaria de 42 

Estado de Meio Ambiente. É um grande prazer estar aqui com vocês 43 

novamente nessa reunião. A gente vai ter várias oportunidades, espero ter 44 

várias oportunidades de estar aqui acompanhando a reunião aqui com 45 

vocês e essa vai ser mais uma delas. Seguindo os trâmites do nosso 46 

Regimento Interno, considerando o quórum de instalação e de abertura da 47 

nossa reunião, declaro aberta a 136º RO URC LM, do Conselho Estadual 48 

de Política Ambiental – COPAM. Superados esses pontos iniciais 49 

introdutórios da nossa reunião, vamos para o item 3.” 3. COMUNICADO 50 

DOS CONSELHEIROS E ASSUNTOS GERAIS. Presidente Suplente Vitor 51 

Reis Salum Tavares: “Informo aos senhores que não temos qualquer tipo 52 

de comunicado institucional aqui em relação a esse ponto por conta das 53 

leis eleitorais que ainda incidem sobre este período. Mas vou fazer uma 54 

breve informação sobre o item 9 da nossa pauta, que seria uma 55 

apresentação aqui da nossa Subsecretaria de Gestão e Saneamento, da 56 

SEMAD, sobre a atuação dos consórcios públicos municipais para a 57 

gestão de resíduos sólidos urbanos. Infelizmente a gente vai ter que fazer 58 

a retirada desse item de pauta, tendo em vista que a nossa palestrante 59 

teve um problema de saúde e terá que gozar de um afastamento nesse 60 

dia, no dia de hoje especificamente. Vamos trabalhar aqui para que na 61 

nossa próxima reunião a gente possa apresentar essa palestra tão 62 

interessante e com um tema tão importante, tanto para o estado como 63 

para a região, que é hoje o lançamento dos resíduos sólidos, então esse 64 
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item fica retirado de pauta. E abro a palavra para os senhores, caso 65 

alguém queira fazer algum comunicado ou alguma informação geral, se 66 

utilizem desse ponto de pauta para essa finalidade específica. Não temos 67 

nenhuma manifestação. Pessoal, vou pedir para quem não estiver com a 68 

fala durante a reunião, manter os seus microfones fechados para que a 69 

gente possa, de fato, escutar as discussões internas no âmbito da nossa 70 

reunião. Vou questionar novamente: algum Conselheiro quer fazer algum 71 

comunicado ou informação geral no ponto 3 da nossa pauta? Não temos 72 

nenhuma manifestação. Passo para o item 4. 4. EXAME DA ATA DA 135ª 73 

RO DE 13/07/2022. Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: 74 

“Questiono aos Conselheiros se existe a necessidade de algum destaque 75 

para adequação prévia da ata que fora submetida aos senhores. Não 76 

temos nenhum destaque. Vou passar para a votação. E começo a votação 77 

pela Glaucia Machado, SEDE, como vota?” Conselheira Glaucia Machado 78 

Ferreira: “Favorável.” Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: 79 

“Wânia, Secretaria de Educação, como vota? Depois a gente retorna para 80 

a Wânia. Hudson, SEINFRA, como vota?” Conselheiro Hudson Oliveira 81 

Leal: “Boa tarde a todos. Voto favorável.” Presidente Suplente Vitor Reis 82 

Salum Tavares: “Flávio, EPAMIG? Flávio, EPAMIG, votou pelo Chat. Peço 83 

ao pessoal de apoio se ater ao espelhamento da tela de votação, por 84 

favor. Fabiana, da ARMVA, como vota?” Conselheira Fabiana Silva Souza: 85 

“Favorável.” Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: “1º Tenente 86 

Lucas, PMMG, como vota?” Conselheiro 1º Ten. Lucas Castro Teles: 87 

“Favorável.” Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: “Pode deixar a 88 

tela espelhada, por gentileza? Fernando, CREA/MG, como vota? Depois a 89 

gente volta no Fernando. Hosana, do MPMG, como vota?” Conselheira 90 

Hosana Regina Andrade de Freitas: “Favorável.” Presidente Suplente Vitor 91 

Reis Salum Tavares: “Obrigado. Rosângela, da Prefeitura de Governador 92 

Valadares, como vota?” Conselheira Rosângela Gonçalves C. Villas Boas: 93 

“Favorável.” Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: “Renata, 94 

FIEMG, como vota?” Conselheira Renata Medrado Maltik: “Favorável.” 95 

Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: “Afonso, FAEMG, como 96 
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vota?” Conselheiro Afonso Luiz Brêtas: “Favorável.” Presidente Suplente 97 

Vitor Reis Salum Tavares: “Obrigado, Afonso. Haenderson, Federaminas, 98 

como vota? Haenderson votou favorável pelo Chat. Glauber, Abragel, 99 

como vota?” Conselheiro Glauber Araújo de Freitas: “Favorável.” 100 

Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: “Obrigado, Glauber. Tereza 101 

Cristina, ADDAF, como vota?” Conselheira Tereza Cristina Almeida 102 

Silveira: “Favorável.” Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: 103 

“Obrigado, Tereza. Isabel Cristina, MPRTSM, como vota?” Conselheira 104 

Izabel Cristina Marques: “Favorável.” Presidente Suplente Vitor Reis Salum 105 

Tavares: “Obrigado, Isabel. Pieter, Instituto Terra, como vota?” Conselheiro 106 

Pieter jan van der Veld: “Favorável.” Presidente Suplente Vitor Reis Salum 107 

Tavares: “Obrigado, Pieter. Paula, Fadivale, como vota?” Conselheira 108 

Paula Miranda Lima: “Voto favorável.” Presidente Suplente Vitor Reis 109 

Salum Tavares: “Faculdade Pitágoras está ausente. Cristiano Lamas, 110 

OAG, como vota? Vamos retornar aqui. Wânia Agostinho, SEE, estava 111 

ausente no momento da votação, se encontra presente? Pode considerar 112 

como ausente, equipe de apoio, por gentileza? Fernando, do CREA, 113 

também estava ausente no momento da votação. Faculdade Pitágoras e 114 

OAB também ausentes. Por 15 votos favoráveis e 5 ausências, considero 115 

aprovada a ata da 135ª RO URC LM. Vamos para a nossa pauta 116 

deliberativa. Vou fazer a leitura integral da nossa ata para que os senhores 117 

possam fazer pedido de destaques, de vista ou outras situações que forem 118 

pertinentes, lembrando que, como eu falei no item de comunicados de 119 

assuntos gerais, a gente não vai ter o item 9 da nossa pauta, para que a 120 

gente possa ter a apresentação nessa URC devido a licença de gozo de 121 

licença da pessoa que iria fazer a apresentação para nós nessa reunião. 122 

Vou fazer a leitura integral da ata, e a gente vai fazendo as discussões 123 

necessárias. Item 5. Processo administrativo para exame de requerimento 124 

para Intervenção Ambiental em Bioma Mata Atlântica, em estágio de 125 

regeneração médio ou avançado, não vinculado ao Licenciamento 126 

Ambiental: 5.1 Cemig Distribuição S.A. - Supressão de cobertura vegetal 127 

nativa, com ou sem destoca, para uso alternativo do solo; intervenção com 128 
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e sem supressão de cobertura vegetal nativa em Áreas de Preservação 129 

Permanente - APP; corte ou aproveitamento de árvores isoladas nativas 130 

vivas, com aproveitamento do material lenhoso - Serro, Sabinópolis e 131 

Guanhães/MG - PA/SEI/Nº. 2100.01.0019691/2021-12, PA/Nº 132 

(04030000023/20). Apresentação: UFRBio Rio Doce. RETORNO DE 133 

VISTAS pelas Conselheiras Hosana Regina Andrade de Freitas 134 

representante do Ministério Público do Estado de Minas Gerais (MPMG) e 135 

Denise Bernardes Couto representante da Federação das Indústrias do 136 

Estado de Minas Gerais (FIEMG). Como se trata de retorno de vistas, a 137 

gente faz as discussões específicas em relação a esse ponto.” 6. 138 

PROCESSO ADMINISTRATIVO PARA EXAME DE RECURSO AO 139 

ARQUIVAMENTO DE PROCESSO DE REGULARIZAÇÃO AMBIENTAL: 140 

6.1 Eduardo Henrique Pires dos Santos - Lavra em aluvião, exceto areia e 141 

cascalho - Nova Era/MG - Licença Ambiental Simplificada/Relatório 142 

Ambiental Simplificado (LAS/RAS) - PA/SLA/Nº 4029/2021 - ANM Nº. 143 

832564/2014 - Classe 2. Apresentação: Supram LM.” Presidente Suplente 144 

Vitor Reis Salum Tavares: “Algum destaque? Equipe de apoio, temos 145 

inscritos para fazer o uso da palavra nesse ponto? Equipe de Apoio, pode 146 

me dar um retorno se existem inscritos?” Vitor Augusto Gomes Diniz, 147 

SUPRAM/LM: “Presidente, boa tarde. Temos inscritos apenas para o item 148 

5.1.” Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: “Ele inscreveu 149 

somente o necessário ou independente de manifestação?” Vitor Augusto 150 

Gomes Diniz, SUPRAM/LM: “Somente se houver necessidade, 151 

Presidente.” Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: “Ok, obrigado. 152 

Sem destaques e com inscritos somente se houver necessidade.” 7. 153 

PROCESSO ADMINISTRATIVO PARA EXAME DE RECURSO AO 154 

INDEFERIMENTO DE INTERVENÇÃO AMBIENTAL: 7.1 José Crispim de 155 

Queiroz ME/Fazenda Bom Jardim - São José do Jacuri/MG - PA/SEI/Nº 156 

2100.01.0058084/2021-40 - Tipo de Intervenção: Corte ou aproveitamento 157 

de árvores isoladas nativas vivas - Área Requerida: 0,8500 ha, com 158 

supressão de 13 Árvores - Área Passível de Aprovação: 0,0000 ha. 159 

Fitofisionomia: Não se Aplica. Estágio de Regeneração: Não se Aplica 160 
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Apresentação: UFRBio Rio Doce. Presidente Suplente Vitor Reis Salum 161 

Tavares: “Algum destaque? Sem destaque. Temos inscritos nesse ponto, 162 

equipe de apoio?” Vitor Augusto Gomes Diniz, SUPRAM/LM: “Sem 163 

inscritos, Presidente.” Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: “7.1 164 

sem inscritos, sem destaques.” 8. PROCESSO ADMINISTRATIVO PARA 165 

EXAME DE RECURSO DO AUTO DE INFRAÇÃO: 8.1 Mucuri Energética 166 

S.A. - Suprimir vegetação nativa ameaçada de extinção em área comum 167 

sem autorização - Carlos Chagas/MG - PA/CAP/Nº 641381/18 - AI/Nº 168 

46487/2011. Apresentação: Supram LM. Presidente Suplente Vitor Reis 169 

Salum Tavares: “Algum destaque? Temos alguns inscritos para fazer o uso 170 

da palavra, equipe de apoio?” Vitor Augusto Gomes Diniz, SUPRAM/LM: 171 

“Sem inscritos, Presidente.” Presidente Suplente Vitor Reis Salum 172 

Tavares: “Ok. Item 8.1 sem destaques e sem inscritos. Faremos da 173 

seguinte forma na nossa reunião. Item 5.1, retorno de vistas. A gente vai 174 

fazer a discussão relativa a esse ponto de pauta. Itens 6.1, 7.1 e 8.1 sem 175 

destaques e itens 7.1 e 8.1 sem inscritos; sendo que o item 6.1 se 176 

inscreveu somente se houver necessidade. Como não há matéria fática 177 

relacionada à discussão, vou proceder a votação em bloco dos itens 6.1, 178 

7.1 e 8.1. Peço à equipe de apoio fazer o espelhamento para que a gente 179 

possa proceder a votação. E depois nós retornamos às discussões do item 180 

5.1, por se tratar de retorno de vistas dos Conselheiros, e eu abro a 181 

palavra para discussão adequada. Glaucia, SEDE, como vota?” 182 

Conselheira Glaucia Machado Ferreira: “Favorável.” Presidente Suplente 183 

Vitor Reis Salum Tavares: “Wânia, SEE, como vota? Depois a gente 184 

retorna para a Wânia. Hudson, SEINFRA?” Conselheiro Hudson Oliveira 185 

Leal: “Voto favorável.” Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: 186 

“Obrigado, Hudson. Flávio, EPAMIG, como vota?” Conselheiro Flávio 187 

Pereira Silva: “Favorável.” Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: 188 

“Obrigado. Fabiana, da ARMVA, como vota?” Conselheira Fabiana Silva 189 

Souza: “Favorável.” Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: 190 

“Obrigado, Fabiana. 1º Tenente Lucas, PMMG, como vota?” Conselheiro 191 

1º Ten. Lucas Castro Teles: “Favorável.” Presidente Suplente Vitor Reis 192 
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Salum Tavares: “Obrigado, Tenente. Fernando Vieira, CREA, se encontra 193 

presente? Nós retornamos. Hosana, do MPMG, como vota?” Conselheira 194 

Hosana Regina Andrade de Freitas: “Por orientação da corregedoria, vou 195 

manifestar pela abstenção.” Presidente Suplente Vitor Reis Salum 196 

Tavares: “Obrigado, Hosana. Rosângela Gonçalves, Prefeitura de 197 

Governador Valadares, como vota?” Conselheira Rosângela Gonçalves C. 198 

Villas Boas: “Voto favorável.” Presidente Suplente Vitor Reis Salum 199 

Tavares: “Obrigado. Renata, FIEMG, como vota?” Conselheira Renata 200 

Medrado Maltik: “Senhor Presidente, nos itens 6.1 e 7.1, a gente 201 

acompanha o parecer do órgão, favorável, porém, no 8.1, nosso voto é 202 

contrário. Já posso fazer a justificativa?” Presidente Suplente Vitor Reis 203 

Salum Tavares: “Pode, por gentileza. Só um minutinho, Renata. Como vai 204 

ter votos diferentes, a gente vai ter que fazer a divisão aqui da votação. 205 

Tudo bem?” Conselheira Renata Medrado Maltik: “Está bem. Está ótimo.” 206 

Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: “Conselheiros, só um 207 

minuto que estamos operacionalizando aqui.” Conselheira Renata 208 

Medrado Maltik: “Sem problemas.” Vitor Augusto Gomes Diniz, 209 

SUPRAM/LM: “Senhor Presidente, podemos fazer indicando na mesma 210 

planilha o item favorável e o item contrário da FIEMG?” Presidente 211 

Suplente Vitor Reis Salum Tavares: “Pode, sim. A gente contabiliza os 212 

votos e eu faço a informação aqui, a contabilização dos votos de maneira 213 

apartada. Por favor, Vitor, faça essa gentileza. Vamos lá. Renata, pode 214 

computar o seu voto novamente? Desculpe, pessoal.” Conselheira Renata 215 

Medrado Maltik: “6.1 e 7.1, Sr. Presidente, a gente acompanha o parecer 216 

do órgão ambiental.” Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: 217 

“Favorável.” Conselheira Renata Medrado Maltik: Isso, favorável. 8.1 218 

nosso voto é contrário, pois entendemos que o órgão se encontra prescrito 219 

e que as autuações foram aplicadas em demasia.” Presidente Suplente 220 

Vitor Reis Salum Tavares: “Perfeito. Obrigado, Renata. Ficou consignado o 221 

voto do 6.1 e 7.1 e o 8.1 contrário.” Conselheira Renata Medrado Maltik: 222 

“Obrigada, Presidente.” Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: 223 

“Afonso, FAEMG, como vota?” Conselheiro Afonso Luiz Brêtas: 224 
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“Favorável.” Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: “Obrigado, 225 

Afonso. Haenderson, FEDERAMINAS, como vota? Haenderson votou pelo 226 

chat de maneira favorável. Glauber, ABRAGEL, como vota?” Conselheiro 227 

Glauber Araújo de Freitas: “Favorável aos itens 6.1, 7.1 e contrário ao item 228 

8.1. O voto contrário deve-se basicamente pela penalidade sobre a 229 

supressão não autorizada das espécies da Dalbergia nigra, onde o órgão 230 

ambiental chegou a um quantitativo de 2.500 espécies aproximadamente. 231 

E eu acho que o empreendedor fez uma conta correta que dava na ordem 232 

de 1.600, então eu discordo da maneira como foi calculado o total de 233 

espécies de Dalbergia nigra suprimidas. É isso.” Presidente Suplente Vitor 234 

Reis Salum Tavares: “Obrigado, Conselheiro. Registrado da mesma forma 235 

também como a votação da FIEMG. Tereza Cristina, ADDAF, como vota?” 236 

Conselheira Tereza Cristina Almeida Silveira: “Favorável aos três pontos 237 

da pauta. Ok?” Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: “Obrigado, 238 

Tereza. Agradeço a manifestação e seu voto. Isabel Cristina, eu ainda vou 239 

decorar o nome de toda a associação. Movimento Pró...?” Conselheira 240 

Izabel Cristina Marques: “Pró Rio Todos os Santos e Mucuri. Pode falar 241 

Pró Rios.” Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: “Prós Rios? Está 242 

bom, Isabel. Obrigado. Como vota?” Conselheira Izabel Cristina Marques: 243 

“Favorável.” Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: “Obrigado. 244 

Pieter, Instituto Terra, como vota?” Conselheiro Pieter jan van der Veld: 245 

“Para o item 6.1, abstenção. Para os outros dois favorável.” Presidente 246 

Suplente Vitor Reis Salum Tavares: “Ok. Equipe de apoio, o 6.1 foi 247 

abstenção, 7.1 e 8.1 favorável. Para fins de Regimento Interno, pode só 248 

fazer uma breve justificativa da abstenção?” Conselheiro Pieter jan van der 249 

Veld: “Eu acho que a gente não tem aqui expertise para entender bem o 250 

processo, então eu prefiro ficar neutro nessa.” Presidente Suplente Vitor 251 

Reis Salum Tavares: “Ok. Perfeito. Só para fins de regimento e fazer a 252 

devida justificativa. Agradeço a compreensão. Paula, FADIVALE, como 253 

vota?” Conselheira Paula Miranda Lima: “Favorável.” Presidente Suplente 254 

Vitor Reis Salum Tavares: “Faculdade Pitágoras está ausente. Cristiano, 255 

OAB, como vota? Só voltando aqui, Wânia, SEE, se encontra presente? 256 
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Considerar ausente no momento da votação, por gentileza. Fernando 257 

Vieira, CREA/MG, se encontra presente no momento? Favor considerar 258 

ausente também, por gentileza. Cristiano, vou perguntar novamente, 259 

apesar de ter acabado de perguntar. Cristiano Lamas, OAB/MG, se 260 

encontra presente? Obrigado. Vamos fazer a contabilização aqui, pessoal. 261 

Para o item 6.1, nós tivemos, acho que a gente vai ter que contar de forma 262 

individual, equipe de apoio. Sobe um pouquinho, por gentileza. Tem votos 263 

diferentes. Para o item 6.1, 14 votos favoráveis, 1 abstenção, 5 ausências. 264 

Considera-se aprovado o item 6.1 por 14 aprovações, 1 abstenção e 5 265 

ausências. O item 7.1 também tivemos 13 votos favoráveis, 2 abstenções 266 

e 5 ausências. O item 8.1 nós tivemos 12 votos favoráveis, 2 votos 267 

contrários, 1 abstenção e 5 ausências. Todos os itens foram aprovados 268 

conforme o parecer exarado pelas unidades administrativas competentes.” 269 

Conselheiro Glauber Araújo de Freitas: “Presidente, eu acho que o item 270 

6.1 teve 2 abstenções, do Instituto Terra e do Ministério Público. Não 271 

seriam 2 abstenções?” Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: 272 

“Duas abstenções no 6.1.” Conselheiro Glauber Araújo de Freitas: 273 

“Perfeito.” Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: “Vou fazer a 274 

recontagem de voto só para não ficar qualquer dúvida. Item 6.1 foram 13 275 

votos favoráveis, 2 abstenções, 5 ausências, totalizando 20 votos. Item 276 

7.1, a gente teve 14 votos favoráveis, 1 abstenção, 5 ausências, 277 

contabilizando também o total de 20 votos. No item 8.1, a gente teve 12 278 

votos favoráveis, 2 contrários, 1 abstenção e 5 ausências. Também 279 

totalizando 20 votos. Perfeito?” Conselheiro Glauber Araújo de Freitas: 280 

“Ok.” Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: “Ficou alguma 281 

dúvida, Glauber? A gente pode fazer a contagem individualmente aqui se 282 

quiser.” Conselheiro Glauber Araújo de Freitas: “Não. Obrigado. Pode 283 

seguir.” Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: “Obrigado, 284 

Glauber. Os itens de votação em bloco fechamos e vamos para o item 5.1, 285 

que é o retorno de vistas.” 5. PROCESSO ADMINISTRATIVO PARA 286 

EXAME DE REQUERIMENTO PARA INTERVENÇÃO AMBIENTAL EM 287 

BIOMA MATA ATLÂNTICA, EM ESTÁGIO DE REGENERAÇÃO MÉDIO 288 
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OU AVANÇADO, NÃO VINCULADO AO LICENCIAMENTO 289 

AMBIENTAL: 5.1 Cemig Distribuição S.A. - Supressão de cobertura 290 

vegetal nativa, com ou sem destoca, para uso alternativo do solo; 291 

intervenção com e sem supressão de cobertura vegetal nativa em Áreas 292 

de Preservação Permanente - APP; corte ou aproveitamento de árvores 293 

isoladas nativas vivas, com aproveitamento do material lenhoso - Serro, 294 

Sabinópolis e Guanhães/MG - PA/SEI/Nº. 2100.01.0019691/2021-12, 295 

PA/Nº (04030000023/20). Apresentação: UFRBio Rio Doce. RETORNO 296 

DE VISTAS pelas Conselheiras Hosana Regina Andrade de Freitas 297 

representante do Ministério Público do Estado de Minas Gerais (MPMG) e 298 

Denise Bernardes Couto representante da Federação das Indústrias do 299 

Estado de Minas Gerais (FIEMG). Presidente Suplente Vitor Reis Salum 300 

Tavares: “Considerando a nossa lista de pedido de vista, vou abrir, 301 

primeiramente, a palavra à Dra. Hosana para que ela possa fazer o uso da 302 

palavra e depois para a representante da FIEMG. Se houver 303 

representantes do empreendimento também na sala, peço para a equipe 304 

técnica para que a gente possa superar todos as dúvidas enfáticas em 305 

relação ao ponto de item específico. Doutora Hosana, fique à vontade para 306 

fazer o uso da palavra.” Conselheira Hosana Regina Andrade de Freitas: 307 

“Obrigada, Vitor. Boa tarde a todos e todas. Eu vou ser bem breve. Meu 308 

parecer foi bem curtinho e bem objetivo. A primeira ponderação seria com 309 

relação à possibilidade de definição de medidas compensatórias ou 310 

mitigadoras pelo corte das árvores nativas vivas isoladas, estimadas em 311 

1.649 unidades. O que eu ponderei aqui na minha argumentação é 312 

exatamente uma aplicação de uma interpretação analógica em relação ao 313 

Decreto Estadual nº 47.749/2019, no art. 3º, principalmente no Parágrafo 314 

3º e no Parágrafo 5º. Além disso, eu queria só um esclarecimento. A gente 315 

até falou disso na outra reunião, com relação ao laudo técnico das 316 

espécies da flora ameaçadas em extinção. Segundo o Paulo, a supressão 317 

das espécies ameaçadas não colocará em risco a sobrevivência da 318 

espécie. Eu queria entender um pouquinho o seguinte, porque logo que se 319 

faz referência ao parecer, no mesmo parágrafo, se faz o registro de um 320 
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acordo que foi estabelecido com o Ministério Público. Nesse contexto, eu 321 

queria entender se é necessário apurar, se as conclusões do laudo 322 

técnico, que é aquele documento 52579527, se ele possui suporte nas 323 

informações oficiais do órgão ambiental. E o item C, seria verificar se essa 324 

atividade, ela se enquadraria ali na listagem H01011, já que a DN 325 

217/2017, ela teve uma alteração legislativa por meio da DN COPAM 326 

246/2022. Seriam esses três pontos, Presidente, para esclarecimento. 327 

Muito obrigada aqui pela oportunidade.” Presidente Suplente Vitor Reis 328 

Salum Tavares: “Obrigado você, Doutora. Anotei aqui laudo técnico 329 

sobrevivência e nova listagem H da DN 217. Vou pedir para a equipe 330 

técnica manifestar especificamente sobre esses pontos. É a Renata, da 331 

FIEMG, que está presente hoje também, não é?” Conselheira Renata 332 

Andrade Couto: “Isso.” Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: 333 

“Renata, fique à vontade para fazer o uso da palavra em relação ao seu 334 

laudo de retorno de vista.” Conselheira Renata Medrado Maltik: “A FIEMG 335 

não apresentou o relato de vista escrito, entretanto, após a análise do 336 

processo, a gente não encontrou qualquer óbice e, já aproveitando, se 337 

posicionando nos termos do parecer apresentado do IEF.” Presidente 338 

Suplente Vitor Reis Salum Tavares: “Obrigado, Renata, pela manifestação 339 

sucinta, rápida, já levando a avaliação relacionada ao parecer exarado 340 

pelo órgão técnico competente. Antes de abrir a palavra aos interessados 341 

e poder ter algumas avaliações, questiono a algum Conselheiro se tem 342 

algum esclarecimento complementar além do que já levantado pela 343 

Conselheira Hosana, para que, tantos os inscritos como a equipe técnica, 344 

possa fazer uma avaliação global de todos os pontos que foram pontuados 345 

pelos senhores. Equipe de apoio, temos inscritos para fazer uso da 346 

palavra?” Vitor Augusto Gomes Diniz, SUPRAM/LM: “Temos um inscrito, 347 

se necessário, então temos um inscrito.” Presidente Suplente Vitor Reis 348 

Salum Tavares: “Qual é o nome dele?” Vitor Augusto Gomes Diniz, 349 

SUPRAM/LM: “Charles Rodrigues Campos. Só um minuto, por favor.” 350 

Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: “Charles, quer fazer o uso 351 

da palavra? Eu estou vendo ele aqui.” Charles Rodrigues Campos, 352 
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Representante do Empreendedor: “É. Sou eu. Boa tarde, Presidente. Boa 353 

tarde, Conselheiros. Conselheira Hosana. Eu vou aguardar a manifestação 354 

do IEF. Caso seja necessário esclarecer alguma coisa, aí eu falo. A gente 355 

já conversou na última reunião. Eu acho que, vamos dizer assim, acho que 356 

está tranquilo. Vamos deixar o IEF falar e qualquer coisa, qualquer dúvida 357 

que os Conselheiros tiverem, a gente esclarece. Ajuda a esclarecer.” 358 

Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: “Vou deixar eles falarem, 359 

considerando que a manifestação da Dra. Hosana e foi pautada 360 

especificamente a questão da equipe técnica. Eu vou abrir essa fala para 361 

eles. Caso haja necessidade de alguma complementação, se os 362 

Conselheiros entenderem pertinente, a gente volta a palavra para você, 363 

Charles. A equipe técnica está presente?” Simone Luiz Andrade, IEF Rio 364 

Doce: “Boa tarde, Conselheiros. Boa tarde, Presidente.” Presidente 365 

Suplente Vitor Reis Salum Tavares: “Simone, como vai? Boa tarde, tudo 366 

bem? Você consegue fazer os esclarecimentos solicitados pela Dra. 367 

Hosana em relação ao processo?” Simone Luiz Andrade, IEF Rio Doce: 368 

“Sim, Presidente. Eu farei os esclarecimentos em relação ao primeiro 369 

ponto e ao terceiro ponto que a Dra. Hosana trouxe no parecer. E os 370 

técnicos farão esclarecimentos com relação ao segundo ponto. Muito bem. 371 

Em relação ao primeiro ponto que a Dra. Hosana apresentou, definição de 372 

medidas compensatórias ou mitigadoras pelo corte das árvores isoladas. A 373 

explicação, Dra. Hosana e demais Conselheiros, para não ter proposta de 374 

compensação em relação especificamente a esses indivíduos, é que com 375 

a revogação da DN 114/2008, que era uma DN que tratava 376 

especificamente de árvores isoladas e da respectiva compensação, essa 377 

DN foi revogada no final do ano de 2019, próximo a data em que veio o 378 

Decreto 47.749 e, com isso, com a revogação da DN 114/2008, a 379 

incidência, a observação com relação à norma de aplicação é o Decreto 380 

47.749, que trata das intervenções ambientais, bem como das 381 

compensações respectivas. E observando o que esse decreto, 47.749, traz 382 

a respeito do tema, nós temos a partir da seção 11 desse decreto, que 383 

começa no art. 40, as compensações, vêm em forma de subseções as 384 
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compensações ambientais. A subseção 1, diz respeito à compensação 385 

pelo corte, pela supressão de vegetação do Bioma Mata Atlântica em 386 

estágio médio avançado. A subseção 2 diz respeito à compensação por 387 

supressão de vegetação nativa por empreendimentos minerários. 388 

Subseção 3, diz respeito à compensação pelo corte de espécies 389 

ameaçadas de extinção. E a subseção 4, diz respeito à compensação por 390 

intervenção em APP. Como vimos, nesse decreto, não há previsão para a 391 

compensação de árvores isoladas que não sejam aquelas constantes da 392 

lista oficial das espécies ameaçadas de extinção. Então, em se tratando de 393 

árvores isoladas, hoje, nós temos como regramento a obrigação de 394 

compensação dessas espécies, das ameaçadas. E o Decreto 47.749 traz 395 

um quantitativo que deve ser aplicado para fins de compensação. Temos 396 

também a compensação daquelas espécies que são espécies 397 

especialmente protegidas, que têm uma norma própria. E cada norma 398 

demonstra como deve ser feita a compensação. É por essa razão que não 399 

houve proposta de compensação para esses indivíduos que não constam 400 

da lista oficial das espécies ameaçadas e que também não têm uma 401 

norma específica de proteção e de compensação para eles. Em relação ao 402 

terceiro ponto que a Dra. Hosana apresentou no parecer, “verificar se a 403 

atividade se submete à listagem H01011, da DN 217/2017, alterada pela 404 

Deliberação Normativa COPAM nº 246/2022, estando sujeita a 405 

licenciamento ambiental”. Essa DN 246 foi publicada em maio deste ano, 406 

mas a vigência dela foi no dia 04/06/2022. Foi publicada no Diário Oficial 407 

nessa data, na página 15. A partir dessa data inicia a vigência dessa DN, 408 

dos dispositivos que trazem essa DN 246, que veio alterar a DN 217. Essa 409 

DN 246 trouxe um artigo com relação à aplicação dela. O artigo 7º, da DN 410 

246, diz o seguinte: “O disposto nesta deliberação normativa aplicar-se-á 411 

aos processos de licenciamento ambiental formalizados a partir da data de 412 

sua vigência”. E esse processo que estamos analisando, ele foi 413 

protocolizado, foi formalizado em 22/01/2020. Por essa razão, não se 414 

aplica esse dispositivo da DN 246 em razão de ter sido formalizado em 415 

data anterior à vigência da 246. Esses são os esclarecimentos, Dra. 416 
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Hosana e demais Conselheiros, em relação aos dois itens. Eu deixarei os 417 

meus colegas esclarecerem o segundo item agora. E, ao final, caso a Dra. 418 

Hosana tenha mais algum questionamento, estamos à disposição.” Marcos 419 

Iwao Ito, URFBio Rio Doce: “Boa tarde a todos e a todas. Estou 420 

acompanhado do Horades, analista ambiental aqui também do grupo de 421 

Timóteo. Está acompanhando a reunião também a nossa coordenadora 422 

Marina e o nosso coordenador do NUREG, Márcio Queiroz. Com relação 423 

ao item 2, com relação ao laudo técnico, ele atende à informação de 424 

ocorrência na região, ainda mais com base na Lei 11.428, a Lei da Mata 425 

Atlântica, e a Portaria 148, que atualizou, fez a revisão das espécies 426 

ameaçadas, que era a Portaria 443, da qual uma das espécies que da 427 

época era classificada como vulnerável ela saiu da lista, portanto, 428 

permaneceram 4 espécies, a Apuleia leiocarpa, o cedro, jacarandá-da-baía 429 

e a canela-preta. O Decreto 47.749, só vou dar um destaque que fala que 430 

as espécies, as compensações das espécies ameaçadas, a compensação 431 

será mediante o plantio da mesma espécie a ser suprimida. As espécies 432 

que vão ser suprimidas na implantação da linha de transmissão, elas vão 433 

ser repostas na mesma espécie. E a questão do art. 26, que fala que as 434 

espécies elas não são de ocorrência restrita. A lei dá destaque à questão 435 

de compensar as espécies ameaçadas, classificadas como vulneráveis. 436 

No estudo que é apresentado tem a APA Municipal Cachoeira Alegre que 437 

está distante 3,2 km da linha de distribuição. APA Municipal Zabelê, dá 4,5 438 

km, e a da Gameleira a 14 km. Além disso, fazendo uma pesquisa no IDE, 439 

a gente constata também que a linha de transmissão está ao Norte do 440 

Parque Estadual Serra da Candonga. A supressão não traz prejuízo 441 

dessas espécies que foram classificadas como vulneráveis.” Horades José 442 

de Oliveira, URFBio Rio Doce: “Essa questão que estamos falando dessas 443 

espécies, elas são vulneráveis. Nós temos que considerar que o trabalho 444 

apresentado pelo requerente mostra que já tem esse documento no 445 

processo, e essas espécies de ocorrência praticamente em todo o Brasil, 446 

ou seja, é uma espécie de Mata Atlântica, então foram apresentados todas 447 

as espécies consideradas vulneráveis e a ocorrência dela praticamente em 448 
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todo o Brasil. Logicamente, isso tem a ver que as espécies ocorrem mais 449 

onde elas são naturais e, através da dispersão de sementes, essas 450 

espécies, através de animais, de pássaros, de vento e água, ela acaba 451 

sendo dispersa praticamente em toda a Mata Atlântica. Nós temos também 452 

que considerar que se existem essas árvores, próximo ou no local da 453 

intervenção, nós vemos aí que essa linha de energia tem uma extensão de 454 

52,73 km e uma largura de 23m, então a faixa é de 23m. O 455 

empreendimento linear e que ela vai passar nesse trecho por áreas que 456 

têm um fragmento de vegetação nativa, áreas de APP e também nós 457 

temos plantio de eucaliptos, temos os pastos. Considerando que essas 458 

espécies até aparecem em árvores isoladas, nós temos que verificar que 459 

essa ocorrência está em toda a área dessas espécies, justamente porque 460 

uma área de pastagem que geralmente é feita uma supressão corte raso e 461 

depois começam a aparecer essas arvores isoladas de meia pastagem 462 

devido justamente a dispersão das espécies por animais. A gente 463 

considera que toda área há ocorrências dessas espécies justamente pela 464 

dispersão e pelo levantamento feito pelo requerente que apontou a 465 

ocorrência dessas espécies de todas elas através de estudos 466 

apresentados. Então eu vejo válido o estudo apresentado que é de grande 467 

valia, que também através de pesquisa que a gente faz IDE-SISEMA, que 468 

apresenta essas áreas, dessas unidades de conservação. Nós temos que 469 

considerar que existem essas espécies nessas áreas justamente por 470 

causa dessa dispersão das espécies. A gente considera que já são 471 

árvores maduras. A dispersão das sementes em todo o trajeto aí. E que 472 

essas propriedades, ao longo desse trecho, são propriedades que 473 

possuem área de reserva legal. E que nessas áreas de reservas legais 474 

elas estão preservadas. Agora, se alguém quiser fazer mais algum 475 

comentário. Por mim é só.” Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: 476 

“Obrigado, equipe de apoio, equipe técnica. Doutora Hosana, sentiu 477 

contemplada no seu pedido de esclarecimentos? Necessita de mais algum 478 

esclarecimento? Fique à vontade. E também os demais Conselheiros, 479 

caso queiram, depois dos esclarecimentos prestados pela equipe técnica, 480 
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dirigir mais algum tipo de pergunta a eles, fiquem à vontade.” Conselheira 481 

Hosana Regina Andrade de Freitas: “Vitor, eu fiquei satisfeita. Talvez, só 482 

uma sugestão até para internalizar, Simone, no âmbito do IEF, no sentido 483 

de que mesmo a gente não tendo essa compensação específica de 484 

árvores nativas isoladas, e considerando inclusive o volume aqui, mais de 485 

1.000 espécies, 1.000 unidades, de levar essa reflexão para dentro do IEF, 486 

dentro daquela perspectiva de que qualquer supressão deve ser reparada 487 

ou compensada, de vocês interessarem isso internamente em que pese 488 

hoje não ter uma regulamentação específica sobre isso. Só isso, Vitor. 489 

Obrigada.” Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: “Ok. A gente vai 490 

fazer uma avaliação interna das situações, Hosana. E assim que a gente 491 

tiver um posicionamento e uma observação quanto a esse ponto, a gente 492 

vai construindo aqui em conjunto com este conselho para melhorar as 493 

prestações de informação. Mais algum Conselheiro quer fazer o uso da 494 

palavra em relação ao que foi exposto até aqui ou algum esclarecimento 495 

adicional por parte da equipe técnica? Charles, considerando que não tem 496 

nenhuma dúvida fática em relação ao processo e já dado o 497 

encaminhamento só necessário o uso da palavra, eu poderia até abrir para 498 

você falar, mas, realmente, eu acho que desnecessário dentro desse 499 

contexto de não haver qualquer tipo de dúvida por parte dos Conselheiros. 500 

Eu não quero cercear a palavra de ninguém. Não é o meu objetivo aqui, 501 

mas considerando que o objetivo principal é dar os melhores elementos de 502 

convicção aos Conselheiros para que eles possam tomar a sua decisão de 503 

uma maneira mais informada em relação aos objetivos do processo, peço 504 

que possa se manifestar mais nesse sentido relacionado com a dúvida 505 

fática eu acho que foi muito bem esclarecida pelos nossos técnicos.” 506 

Charles Rodrigues Campos, Representante do Empreendedor: “Vou abrir 507 

mão em relação manifestação ao processo, Presidente. Eu só queria me 508 

colocar à disposição da promotora para a gente poder conversar a respeito 509 

da DN 246, para alinhar o entendimento em relação ao enquadramento ou 510 

não desse tipo de empreendimento nela. Seria uma coisa para não 511 

atrapalhar aqui a votação, uma conversa que a gente poderia ter. Vou 512 
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colocar o meu telefone no chat, e qualquer Conselheiro também que quiser 513 

em contato comigo através do WhatsApp, a gente pode conversar. Mas 514 

endereçando à promotora para a gente conversar depois, para ter um 515 

alinhamento em relação a isso até para poder expandir esse 516 

entendimento. Pode ser?” Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: 517 

“Com certeza. A gente também no âmbito institucional está à disposição 518 

para qualquer tipo de informação relacionada a nova listagem H, em 519 

relação às intervenções ambientais relacionadas às situações específicas 520 

de desenvolvimento de quando incide, mas basicamente são as 521 

intervenções em caráter de estágio médio, em caráter inicial para 522 

mineração ou algumas coisas nesse sentido. E quase todas essas 523 

intervenções voltaram vinculadas a alguma tipologia anterior de 524 

licenciamento, então têm algumas regras específicas, mesmo com a 525 

listagem do código H, algumas intervenções vão acabar. Vão acabar, não. 526 

Vão ser inseridas dentro da competência desse conselho, mas a gente tem 527 

essas informações de maneira sistematizada. Inclusive, no âmbito aqui da 528 

sede está sendo elaborada uma instrução de serviço que vai deixar isso 529 

muito bem esclarecido para todos os atores. A gente espera, em breve, 530 

publicar isso de uma maneira sistematizada. Agradeço a todos os 531 

Conselheiros, considerando que a gente esgota as dúvidas relacionadas 532 

ao desenvolvimento do processo, as suas informações. A gente passa 533 

para a deliberação relacionada ao item 5.1. Peço para a equipe de apoio 534 

para espelhar a votação em relação a esse item e a gente pode começar a 535 

deliberação. Item 5.1 Glaucia, SEDE, como vota?” Conselheira Glaucia 536 

Machado Ferreira: “Favorável.” Presidente Suplente Vitor Reis Salum 537 

Tavares: “Obrigado, Glaucia. Wânia, SEE, está presente?” Conselheira 538 

Wânia Agostinho: “Favorável.” Presidente Suplente Vitor Reis Salum 539 

Tavares: “Obrigado, Wânia. Hudson, SEINFRA, como vota?” Conselheiro 540 

Hudson Oliveira Leal: “Favorável.” Presidente Suplente Vitor Reis Salum 541 

Tavares: “Flávio, EPAMIG, como vota?” Conselheiro Flávio Pereira Silva: 542 

“Favorável.” Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: “Fabiana, da 543 

ARMVA, como vota?” Conselheira Fabiana Silva Souza: “Favorável.” 544 
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Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: “Obrigado. Tenente Lucas, 545 

PMMG, como vota? Depois retornarmos. Fernando Vieira, CREA, se 546 

encontra presente? Nós retornamos depois. Já estava ausente em outros 547 

momentos. Hosana, do MPMG, como vota?” Conselheira Hosana Regina 548 

Andrade de Freitas: “Por orientação da corregedoria, vou pela abstenção.” 549 

Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: “Obrigado, Hosana. 550 

Rosângela Gonçalves, Prefeitura de Governador Valadares, como vota?” 551 

Conselheira Rosângela Gonçalves C. Villas Boas: “Favorável.” Presidente 552 

Suplente Vitor Reis Salum Tavares: “Obrigado. Renata, FIEMG, como 553 

vota?” Conselheira Renata Medrado Maltik: “Favorável.” Presidente 554 

Suplente Vitor Reis Salum Tavares: “Afonso, FAEMG, como vota? Depois 555 

retornamos. Haenderson, Federaminas, como vota? Haenderson votou 556 

pelo chat de maneira favorável. Glauber, Abragel, como vota?” 557 

Conselheiro Glauber Araújo de Freitas: “Favorável.” Presidente Suplente 558 

Vitor Reis Salum Tavares: “Obrigado. Tereza Cristina, ADDAF, como 559 

vota?” Conselheira Tereza Cristina Almeida Silveira: “Favorável.” 560 

Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: “Obrigado, Tereza. Isabel 561 

Cristina, Movimento Pró Rios?” Conselheira Izabel Cristina Marques: 562 

“Favorável.” Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: “Agora ficou 563 

mais fácil para mim, Isabel. Pieter, Instituto Terra, como vota?” Conselheiro 564 

Pieter jan van der Veld: “Favorável.” Presidente Suplente Vitor Reis Salum 565 

Tavares: “Obrigado. Paula, FADIVALE, como vota?” Conselheira Paula 566 

Miranda Lima: “Favorável.” Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: 567 

“Cristiano, OAB/MG, como vota?” Conselheiro Cristiano Lamas Pereira: 568 

“Boa tarde. Favorável, senhor Presidente.” Presidente Suplente Vitor Reis 569 

Salum Tavares: “Obrigado, Cristiano. Retornando às votações que não se 570 

manifestaram no começo. Tenente Lucas, PMMG, como vota?” 571 

Conselheiro Tenente Lucas Castro: “Minha internet caiu e agora que eu 572 

consegui acessar novamente. Já está na votação?” Presidente Suplente 573 

Vitor Reis Salum Tavares: “Isso. Item 5.1, como vota?” Conselheiro 574 

Tenente Lucas Castro: “Favorável.” Presidente Suplente Vitor Reis Salum 575 

Tavares: “Obrigado, Tenente. Fernando Vieira, CREA/MG, como vota?” 576 
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Vânia Mara de Souza Sarmento, ASSOC/SEMAD: “Presidente, o 577 

Fernando, do CREA, ele está na sala, mas parece que ele está sem o 578 

microfone. A gente consegue identificar ele aqui na sala. Ele está com a 579 

câmera dele, mas eu não estou vendo o microfone dele aqui. A câmera 580 

dele está aberta. Não sei se ele está nos ouvindo, mas ele está na sala 581 

com a gente.” Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: “Vou 582 

considerar como ausente, considerando a possibilidade de chat ainda. 583 

Então, se ele não consegue se manifestar o seu voto, vou considerar essa 584 

votação como ausente.” Vânia Mara de Souza Sarmento, ASSOC/SEMAD: 585 

“Considerar ausente no momento da votação. Ok, Presidente.” Presidente 586 

Suplente Vitor Reis Salum Tavares: “Obrigado. Afonso Luiz Brêtas, 587 

FAEMG, como vota?” Conselheiro Afonso Luiz Brêtas: “Favorável.” 588 

Presidente Suplente Vitor Reis Salum Tavares: “Obrigado, Afonso. Por 16 589 

votos favoráveis, 1 abstenção e 3 ausências, considero aprovado o item 590 

5.1 da nossa pauta.” 10. ENCERRAMENTO. Presidente Suplente Vitor 591 

Reis Salum Tavares: “Senhores Conselheiros, temos a conclusão da 592 

nossa pauta. Todos os itens aprovados conforme parecer exarados pelas 593 

unidades respectivas, com algumas divergências de quórum de votação. O 594 

item 9: Atuação dos Consórcios Públicos Municipais para gestão de 595 

Resíduos Sólidos Urbanos, a gente retoma na próxima pauta. Tenho 596 

certeza de que vai ser uma apresentação de grande importância para a 597 

pauta ambiental. Pedimos novamente desculpas pelo ocorrido em relação 598 

a não poder trazer esse tema para essa apresentação desta URC. Mas é 599 

um problema de saúde e a gente não tem controle em relação a ele. 600 

Tenho certeza de que os senhores compreendem o motivo e, em uma 601 

próxima oportunidade, vão ter acesso a esse tema tão importante. 602 

Esgotamos os temas da nossa pauta, portanto vamos para o 603 

encerramento desejando uma boa tarde a todos. Um grande prazer estar 604 

com os senhores novamente em mais uma reunião desta Unidade 605 

Regional Colegiada. Espero ter outra oportunidade de acompanhar as 606 

discussões aqui efetuadas. Declaro encerrada a 136ª RO URC LM, do 607 
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Conselho Estadual de Política Ambiental. Boa tarde a todos. Um excelente 608 

resto de semana e até uma próxima oportunidade.” 609 

 610 

                                              **** **** **** 611 

APROVAÇÃO DA TRANSCRIÇÃO 

 

 

Vitor Reis Salum Tavares 

Assessor de Gestão Regional da SUPRAM Leste Mineiro e 

Presidente Suplente da URC Leste Mineiro 


